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平成 30年 第 8回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  平成 30年 8月 23日（木） 午後 2時 

 

２ 招集場所  大河原町役場 議員執務室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、古山陽子委員、齋一志教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 八島 良隆、学校教育専門監 池田 尚人 

 

５ 開  会  午後 2時   

 

６ 平成 30年第 7回教育委員会定例会会議録の承認について  

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。  

舟山委員、丹羽委員 署名。 

 

７ 平成 30年第 8回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について 

   舟山委員   古山委員、齋教育長を指名する。 

 

８ 教育長報告 

（１） 専決事務報告 

報告第３号 外国語指導助手の異動について 

（教育総務課長説明） 

 外国語指導助手の異動についてについてご説明申し上げる。 

   資料は別紙のとおりである。（詳細は資料参照） 

 

 （質 疑）  なし 

 

舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

  

９ 議事 

   議案第 21号 大河原町教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行状況についての点検及び評価

について 

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

 資料は別紙資料である。（詳細は資料参照） 

  （質問）  
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   教育長     お陰様で全体的におおむね良いという評価をいただいている。総合評価にあると

おり、管内での評価のやり方も検証して参考にしていきたい。 

丹羽委員    大河原町の学力向上施策を分かりやすく伝えやすい形にまとめるのが良いと思う。 

   教育長     大河原小学校でも指導案等、短い文でイラスト等を取り入れながらわかりやすい

資料を作っている。 

舟山委員    町民の方から大河原町の小学校の学力が高いと嬉しい言葉をいただいている。現

場の先生方の頑張りのお蔭だと思っている。 

一盃森委員   学校のホームページも更新が増え、情報発信が進んでおり、とても良いと感じてい

る。 

専門監     国で推奨している Net Commonsを使いたいと学校側から要望があり、信頼性普及

性の高いものということで導入し、担当教員制から全ての先生が更新できるように

なった成果である。 

一盃森委員   素晴らしいことである。ぜひ今後も進めてほしい。 

        

舟山委員   （委員全員に諮って）承認する。 

 

 １０ その他 

（１） 教育長報告 

（説明者：齋教育長） 

資料は別紙資料である。 

Ⅰ夏季休業中の活動 

 １ 宮城県中学校総合体育大会・東北大会出場 

    女子テニス大河原中学校 3年 2年 個人→全国大会出場 

    女子テニス大河原中学校 団体優勝 

    陸上   大河原中学校 3年男子 400m  

    水泳   金ケ瀬中学校 女子 200ｍバタフライ・400ｍ自由形 

    柔道   金ケ瀬中学校 個人男子 70㎏超級１位→全国大会出場 

 ２ 吹奏楽コンクール地区大会 

    大河原中学校 銀賞   金ケ瀬中学校 銀賞 

 ３ みやぎ小中学生いじめゼロＣＭコンクール 

      優良賞  大河原小学校児童会 

      奨励賞  大河原南小学校児童会、金ケ瀬小学校 6年生、 

大河原中学校生徒会、金ケ瀬中学校生徒会 

   ４ おおがわら算数チャレンジ・数学オリンピック大会 昨年よりかなり参加者増 

      7月 25日（水）いきいきプラザ（32チーム 小 96人参加） 

      個人の部 15分、チームの部 45分 3人で協力して問題を解く 

      第 1位 金ケ瀬 GOLDチーム（金小 6年）     

      第 2位 算チャレトリプル DXチーム（大小 6年） 
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      第 3位 ザ・キャベツ（大小 6年） 

       県の大会での健闘を祈る 

   ５ 大河原数学オリンピック【第 2回目開催 県内で唯一】 

      7月 25日（水）いきいきプラザ（1・2年生 19チーム 57人参加） 

      第 1位 大中元気 100％チーム（大中 2年 平成 28年度算数チャレンジ優勝） 

      第 2位 math三銃士チーム（大中 2年） 

      第 3位 数学マスターズチーム（金中 2年） 

   ６ 中学生まちづくり夢・未来会議 

（昨年は町長期総合計画策定事業の一環・今年から教育委員会で開催） 

      平成 30年 8月 8日（水） いきいきプラザ 

      大河原中学校 2年、金ケ瀬中学校 2年参加 

 クロスカントリーボランティア等たくさんの提案 自分たちで町を活性化 

       

  Ⅱ全国学力学習状況調査結果 

    ○  小学校 国語算数とも確実に上昇。国語 B、算数 Aが全国トップクラス。特に優れている。 

○ 中学校 国語 B全国トップクラスと同じ。国語 A、数学 A、Bとも全国平均と同等になり、

これまで見られなかった成長が見えてきた。       

   目を見張る規範意識の向上 

    「学校の決まりを守っていますか」 

当てはまる H28 46.7％、H29 56.5％、H30 64.7％ 

   学力と相関関係がある 自己肯定感や発表の工夫との相関等 

    宮城県教育委員会 報告 

   ・・・大河原町においては、小学校は全国平均を大きく上回る状況になっており、 

中学校においても成果が表れつつある。そこで、大河原町の取組を分析し、 

県内の市町村が内容を共有することが大切。 

            平成 30年 8月 8日 宮城県教育長 高橋 仁 

    

Ⅲ不登校傾向  組織対応で子供を救い上げよう  

             （1）小学校     （２）中学校 

   不登校（30日以上）   1人（＋１）    11人（＋２） 

   同 相当（30日以内） 10人（＋４）    10人（±０） 

   準（別室＋早退等）   12人（＋８）    6人（±０） 

      別室登校        10人（＋４）    18人（＋６） 

 

Ⅳ本の貸し出し状況 

  ＜学力向上の中核＝読解力向上＞ 

   本に親しませれば、いつかは本が好きになる。本が好きになれば多くの文字に触れる。 

  多くの文字に触れれば試行が深まり読解力が向上する。 
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（質 疑）    

一盃森委員   学校に勤務していた時代は、なかなか本の貸し出しが進まず、廊下に手に取れるよ

うな工夫をしたこともある。 

丹羽委員    全国学力学習状況調査の結果を見ると、中学３年生の計画的な学習の数値が低い

が、予習復習は全国レベルよりはるかに上回ってできている。子ども達が謙虚に考え

ているということか。  

専門監     与えられたものはやっているが、自主的に与えられたもの以外を計画的に学習す

ることではないという風にとらえた回答ではないか。 

丹羽委員    いじめゼロ CMコンクール入賞の件だが、学校の子供たちに見せる機会を作ってほ

しい。 

専門監     学校ホームページに掲載する等、学校に働きかけていきたい。 

教育長     本の貸し出し数だが、本当に読んでいるか学校に派遣している図書司書補助員に

聞いたところ、まず本を手に取ることが大事であり、そのうち必ず読むようになりま

すという回答だった。 

丹羽委員    金ケ瀬小学校の貸し出し数が突出している。 

古山委員    地域の方が毎年本を寄付したりして、本を手に取りやすい機会が多いということ

も影響しているのではないか。 

丹羽委員    周りの方がそういう意識が高いのが良いのだと思う。教育への寄附制度など何か

継続してできる制度がないものだろうか。 

古山委員    全国学力学習状況調査の結果より、学力と相関関係にあるというのが、発表への工

夫や、自己肯定感、先生が自分のよいところを認めることとの相関があって、なるほ

どと思った。「子どもの幸せは、その子の成長を喜ぶ大人の数に比例する」という言

葉を先日講演会で聞き、きっと大河原町の学力が高いのは、周りに子供たちを応援す

る方々がたくさんいらっしゃるからなのだろうと思った。 

舟山委員    暗唱読本を孫たちが暗唱している時に、母にとても褒められているのを見て、子供

たちが幸せそうにしていた。きっと大河原の子供たちは、多くの大人たちにそんな風

に育てられて、現在の子供たちの学力につながっていると感じている。 

教育長     子供がどういう時に成長するのか見ていると、ほめられた時ではなく、大人が喜ん

でくれた時だと感じている。  

   

（２）各課長報告   

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

９月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。 

   

１１ 次回教育委員会の開催日程について 

舟山委員   次回の定例会は、平成 30年 9月 21日（金）午後 2時から開会する。 
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１２ 閉会宣言  午後 3時 50分     

 

平成 30年 9月 21日 

      署名委員 

 

      署名委員 


